
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 1 – 5 июля 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

В Государственную Думу внесен проект федерального закона «О 

внесении изменения в статью 6.24 КоАП РФ» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  
 

         –Наша законодательная инициатива касается потребления 

никотинсодержащей продукции на территориях или в помещениях школ и 

детских садов. Предлагаемые изменения дадут возможность иначе 

квалифицировать такие правонарушения и налагать повышенные штрафы – в 

размере от 2 000 до 3 000 рублей. Сейчас пойманные в школе курильщики 

отделываются штрафом в 500–1500 рублей, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. 

         По словам спикера парламента, проблема детского курения в России год 

от года усугубляется. Ужесточение административной ответственности 

должно сопровождаться усилением профилактической работы. Если 

нарушитель достиг возраста привлечения к ответственности, стоит не просто 

налагать штраф, но и сообщать об этом коллективу – на классном часе, на 

собрании. Это послужит профилактической мерой и укрепит дисциплину. 

 

На повестке – упрощение порядка использования лесов для ведения 

кочевого пчеловодства 

Законодательная Дума Хабаровского края    

 

         В Государственной Думе Российской Федерации состоялось заседание 

комитета по экологии, природным ресурсам и охране окружающей среды. 

Участие в мероприятии в режиме ВКС приняли спикер Законодательной Думы 

Хабаровского края Ирина Зикунова и председатель комитета по вопросам 

промышленности, предпринимательства и инфраструктуры Виктор Лопатин. 

      Ирина Зикунова представила законопроект, дающий возможность 

гражданам осуществлять пчеловодство для собственных нужд без 

образования лесного участка. Стоимость такой процедуры достигает 300 

тысяч рублей, также затруднителен процесс получения документов. 

Большинство пчеловодов не в силах выполнить данные условия. 

         Председатель комитета Госдумы Дмитрий Кобылкин концептуально 

поддержал инициативу и посоветовал парламенту использовать возможности 

депутатов Государственной Думы от Хабаровского края для проработки этого 

вопроса с Правительством России. 

 

 

http://www.duma.khv.ru/?doc=270144516
http://www.duma.khv.ru/?doc=270144516
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 Федеральная повестка  

Депутаты подготовили обращение к федеральным властям об 

энергоэффективности МКД 

                                                 Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Депутаты Донского парламента направили Обращение в Правительство 

Российской Федерации по вопросу совершенствования законодательства об 

энергетической эффективности многоквартирных домов. 

         Как отмечено в Обращении, в настоящее время существует правовая 

коллизия, которая создает определенные препятствия при обеспечении 

льготных категорий граждан жилыми помещениями, особенно, в сельских 

районах. 

    Речь идет о том, что по действующим с 2009 года правилам 

многоквартирные дома, в которых приобретаются помещения для 

государственных и муниципальных нужд, должны соответствовать 

определенному классу энергетической эффективности. Однако в населенных 

пунктах, где обеспечение жилыми помещениями льготных категорий граждан 

осуществляется, в основном, за счет вторичного рынка жилья, у большинства 

многоквартирных домов нет соответствующих паспортов 

энергоэффективности. 

        Поэтому депутаты Законодательного Собрания Ростовской области просят 

федеральное Правительство рассмотреть возможность исключения 

требования о наличии класса энергоэффективности для многоквартирных 

домов, введенных в эксплуатацию до вступления в силу соответствующих 

требований, то есть до 23 ноября 2009 года. 

  

Депутаты предлагают увеличить срок давности привлечения к ответственности 

в области обращения с животными 
Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         На заседании Комитета по законности и правопорядку депутаты 

поддержали предложение законодателей Ленинградской области увеличить с 

2 месяцев до 1 года срок давности привлечения к административной 

ответственности лиц, совершивших правонарушения в области обращения с 

животными. 

        Законопроектом предлагается внести соответствующие изменения в 

часть 1 статьи 4.5 Кодекса Российской Федерации об административных 

правонарушениях. 

        Данные корректировки законодательства позволят более тщательно 

рассматривать ситуации, когда граждане страдают, к примеру, от укусов 

собак. 

        «Коллеги из Ленинградской области абсолютно правильно считают, что 

необходимо увеличить срок давности привлечения к административной 

ответственности по статьям, связанным с содержанием животных, до 1 года. 
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Поскольку правоприменительная практика показывает, что отведенного по 

действующему законодательству времени – 60 дней – зачастую недостаточно 

для сбора документов, необходимых для составления протокола об 

административном правонарушении и привлечения к ответственности», – 

пояснила вице-спикер парламента Ольга Шмаеник. 

        К тому же продление срока рассмотрения таких дел даст возможность при 

необходимости возвращать материалы проверок в органы внутренних дел для 

их доработки и принятия решения по результатам рассмотрения сообщения о 

преступлении, и возбуждать дела об административных правонарушениях. 

 

 Межпарламентские связи    

Состоялось заседание Совета законодателей ЦФО  

Законодательное Собрание Калужской области   

 

         В Муроме Владимирской области под руководством полномочного 

представителя Президента РФ в Центральном федеральном округе Игоря 

Щеголева состоялось заседание Совета законодателей ЦФО.  Повестка 

рабочей встречи состояла из трёх основных вопросов: решение 

демографических задач, поддержка участников специальной военной 

операции и членов их семей и Совет молодёжных парламентов ЦФО. 

        Участниками заседания составлена рекомендация законодательным 

органам субъектов РФ, входящим в Центральный федеральный округ, 

совместно с исполнительной властью провести мониторинг соответствия 

Указу Президента Российской Федерации «О мерах социальной поддержки 

многодетных семей» региональных правовых актов, обеспечивающих 

реализацию данного Указа. 

        Одним из главных итогов работы совета законодателей стал проект 

модельного закона «О развитии ответственного ведения бизнеса в субъекте 

РФ». Он подразумевает, в свою очередь, поддержку предпринимателей, 

которые устанавливают дополнительные социальные гарантии для 

работников с детьми, а также реализуют проекты, связанные с повышением 

уровня жизни и комфорта населения и решением демографических проблем. 

        Кроме того, принято решение обратиться в Правительство РФ с 

предложением о создании дополнительных инструментов содействия семьям 

с детьми. Это может быть разрешение использования средств материнского 

капитала на газификацию домовладений, предоставление в приоритетном 

порядке студентам-очникам, имеющим детей, мест в общежитиях, а их детям 

– мест в детских садах. 

 

Парламенты двух регионов России и Беларуси теперь партнеры 

Законодательное Собрание Владимирской области  

 

         В Витебске заключено соглашение о сотрудничестве между 

Законодательным Собранием Владимирской области и Могилевским 

https://www.zsvo.ru/press/view/5169/
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областным Советом депутатов. Документ был подписан в рамках XI форума 

регионов Беларуси и России. 

        Соглашение между двумя парламентами предполагает обмен опытом 

законотворческой деятельности, проведение совместных конференций, 

семинаров, встреч и консультаций, обмен аналитическими, методическими и 

другими материалами.  

        «Наша задача посмотреть законодательную базу Могилевского Совета 

депутатов и, по необходимости, поделиться с ними полезными нормативными 

актами. Думаю, что коллегам будет интересен наш опыт организации и 

проведения парламентских мероприятий. Мы также можем совместными 

усилиями развивать взаимодействие молодежных организаций наших стран», 

– поделилась председатель Законодательного Собрания Владимирской 

области Ольга Хохлова. 

        В рамках Форума она приняла участие во встрече Председателя Совета 

Республики Национального Собрания Республики Беларусь Натальи 

Кочановой и Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации Валентины Матвиенко с руководителями органов 

государственной власти Беларуси и Российской Федерации. Завершилась 

работа Форума пленарным заседанием с участием представителей 

Правительств России и Беларуси, органов исполнительной и законодательной 

власти двух стран. 

  

Подписано соглашение о сотрудничестве Законодательного Собрания 

Калининградской области и Херсонской областной Думой  

Законодательное Собрание Калининградской области   
  

         Документ подписали главы двух законодательных органов Андрей 

Кропоткин и Татьяна Томилина. 

         – Соглашение о сотрудничестве пойдет на пользу не только двум 

партнерским парламентам, помогая сверять часы в сфере законотворчества, но 

и регионам в целом. Тридцать лет назад нашему представительному органу 

пришлось с нуля создавать правовую основу и эффективные механизмы для 

развития региона в новых условиях хозяйствования. За минувшие годы 

принято более 3000 законов, более 10 000 постановлений. Мы готовы 

поделиться нашим опытом, чтобы ускорить процесс вхождения Херсонской 

областной Думы в правовое поле России, – сказал председатель Заксобрания 

Андрей Кропоткин. 

         Церемония подписания Соглашения стала финальным событием 

трехдневного визита херсонских парламентариев в янтарный край. В его 

рамках депутаты из нового российского региона посетили также Светлогорск 
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и Янтарный, где встретились с главой местной администрации Артуром 

Крупиным. 

          

 Региональное законодательство   

Профильный Комитет одобрил присвоение Дню освобождения Карелии нового 

официального названия 

Законодательное Собрание Республики Карелия    

 

         На заседании Комитета по государственному строительству и местному 

самоуправлению депутаты поддержали внесение изменений в закон «Об 

установлении Дня освобождения Карелии от фашистских захватчиков». 

Предлагается установить новое название праздничной даты – «День 

освобождения Карелии от немецко-фашистских и финских захватчиков». 

        Цель законопроекта – привести название празднования в соответствие с 

исторической и объективной реальностью, учитывая, что основные боевые и 

захватнические действия на территории Карелии с 1941-го по 1944 год были 

проведены Финляндской республикой. 

         Предложения по изменению наименования Дня освобождения Карелии 

от фашистских захватчиков согласованы с Министерством иностранных дел 

Российской Федерации. 

        По итогам обсуждения члены Комитета единогласно рекомендовали 

Законодательному Собранию Республики Карелия принять законопроект в 

первом и втором окончательном чтении. 

 

Осенью пенсионеры в крае смогут получить бесплатный сертификат в 

бассейн 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        На итоговом в этом парламентском сезоне заседании сессии депутаты во 

втором чтении приняли поправки в закон «О физической культуре и спорте в 

Красноярском крае». Речь идет о внедрении государственного социального 

заказа на оказание физкультурно-оздоровительных услуг для граждан 

старшего возраста. Его реализация начнется уже осенью этого года. 

        Суть в том, что пенсионерам края будут бесплатно выдавать сертификаты 

на посещение бассейна. Получить сертификат смогут жители, которым 

исполнилось 60 лет. Абонемент будет рассчитан на 8 занятий, а срок действия 

составит месяц. Сейчас финансирование предусмотрено на 500 сертификатов. 

        «Такая мера реализуется в крае впервые, пока в тестовом режиме. Если 

опыт будет положительным, мы увеличим количество сертификатов и список 

объектов, которые смогут посещать люди старшего возраста. Напомню, к 2030 

году в крае 70% жителей должно заниматься физкультурой и спортом», –

рассказал председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и 
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развитию общественной среды Александр Новиков. По словам 

парламентария, после принятия закона предстоит разработать порядок 

предоставления сертификата.   

 

Принят Закон об учреждении почетного звания «Заслуженный работник 

государственной и муниципальной службы Республики Башкортостан» 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан приняли Закон «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Республики Башкортостан «О государственных наградах и почетных званиях 

Республики Башкортостан». 

– Законом учреждено почетное звание «Заслуженный работник 

государственной и муниципальной службы Республики Башкортостан», – 

сообщил Председатель Государственного Собрания Константин Толкачев. – 

Оно будет присуждаться сотрудникам органов государственной власти и 

органов местного самоуправления за многолетнее безупречное исполнение 

служебных и должностных обязанностей и личные заслуги. 

Присуждение почетного звания послужит повышению престижа 

государственной и муниципальной службы, считает спикер парламента. 

 

Региональное законодательство предложено скорректировать 

                                                                               Волгоградская областная Дума 

          

         В областной закон о погребении и похоронном деле предложено внести 

поправки, регламентирующие выплату социального пособия на погребение за 

счет средств регионального бюджета. Соответствующий проект закона 

обсуждался на заседании парламентского комитета по труду, социальной 

политике, вопросам семьи и делам ветеранов. 

        Согласно пояснительной записке предлагается дополнить действующий 

закон положениями, по которым выплата социального пособия на погребение 

за счет средств казны региона осуществляется центром социальной защиты 

населения по последнему месту жительства умершего (при отсутствии места 

жительства – по месту государственной регистрации смерти). Также 

планируется указать размер возмещения специализированной службе по 

вопросам похоронного дела стоимости услуг и размер социального пособия на 

погребение с учетом произведенной индексации. 

       Парламентский комитет поддержал указанный законопроект, 

рекомендовав принять его на заседании Волгоградской областной Думы. 
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 Мероприятия      

Депутаты Молодежного парламента предлагают ужесточить штрафы за 

выгул собак без поводков и намордников 

Липецкий областной Совет депутатов  

 

        В Большом зале Правительства региона прошла 11-я сессия Молодежного 

парламента. В ней принял участие вице-спикер регионального заксобрания 

Владимир Богодухов. 

         От молодых депутатов поступило предложение увеличить до половины 

минимальной оплаты труда ежемесячную выплату россиянам, которые 

ухаживают за детьми-инвалидами, инвалидами I группы и пожилыми. Сейчас 

для родителей и усыновителей она составляет 10 тысяч рублей, для других лиц 

– 1 200 рублей. 

        – Сегодня мы единогласно поддержали предложение. С этой 

инициативой будем обращаться к депутатам Госдумы от Липецкой области, – 

отметил председатель Молодежного парламента Владимир Посульченко. 

         Кроме того, на сессии поступило предложение внести изменения в 

Кодекс Липецкой области об административных правонарушениях и 

увеличить штрафы за выгул собак без поводков и намордников. 

        Молодые парламентарии отметили, что в регионе собаководы все чаще 

пренебрегают мерами предосторожности и отпускают питомцев гулять без 

поводков. Отсюда растет количество случаев, когда в общественных местах 

животные нападают на детей и взрослых. С этой инициативой Молодежный 

парламент обратится в природоохранный комитет облсовета. 

 

Депутаты ЗСК поддержали 27 федеральных законопроектов 

Законодательное Собрание Краснодарского края    
 

        На 41-й внеочередной сессии путем заочного голосования кубанские 

законодатели приняли два постановления: «О положительных отзывах на 

проекты федеральных законов» и «Об отрицательных отзывах на проекты 

федеральных законов». Парламентарии рассмотрели 33 законопроекта, 27 из 

которых были поддержаны.  

        В числе одобренных изменения в Налоговый, Трудовой, Жилищный, 

Градостроительный кодексы РФ, а также в Кодекс РФ об административных 

правонарушениях, в федеральные законы о государственном регулировании 

производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 

продукции и об ограничении потребления (распития) алкогольной продукции, 

о ветеранах, об общих принципах организации и деятельности общественных 

палат субъектов Российской Федерации, об основах государственного 

регулирования торговой деятельности, о развитии сельского хозяйства, о 

дополнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей, 
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об участии в долевом строительстве многоквартирных домов и иных объектов 

недвижимости, о связи, об автомобильных дорогах и о дорожной 

деятельности, о карантине растений. 

         Поддержку кубанских законодателей получили и разработанные 

изменения в статью 18 федерального закона «О защите прав потребителей», 

связанные с требованием потребителя о возврате уплаченной за товар суммы 

в наличной форме. 

         «Наше положительное решение основано на понимании того, что это 

проработанные, выверенные документы, ориентированные на получение 

позитивного эффекта в той или иной области экономики или социальной 

сферы», – прокомментировал принятые документы председатель ЗСК Юрий 

Бурлачко. 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


